

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

Boletín semanal

PRECIOS DE SUSCRIPCION

AÑO XVIII En Tortosa, al mes: 1 Peseta
Fuera, trimestre: 3 Pesetas
Extranjero, id.: 7 Pesetas
Anuncios y comunicados: a precios convencionales

TORTOSA

Jueves 4 de Agosto de 1898

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, en la librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros correspondientes. — La correspondencia al Director. — No se devuelven los originales.

Nº 170

**40.000 hombres
á Filipinas**

Leyemos en *La Correspondencia Militar* que el Gobierno ha decidido enviar 40.000 hombres á Filipinas. Persuadido el Gobierno de que España conservara á Filipinas, parece que ha comenzado á estudiar la mejor forma, una vez hecha la paz con los Estados Unidos, de restablecer la normalidad en el archipiélago magallánico, haciendo un supremo esfuerzo para conseguirlo radicalmente el bando.

En efecto, el ministro de la Guerra en la entrevista que con él celebró uno de nuestros redactores en pasados días, nos manifestó que se le enviarián á Filipinas de 30 á 40.000 hombres y se preferirían los que á su gres greso de Cuba quisieran pasar voluntariamente al archipiélago.

El general Cereá nos suplicó resguarda en lo relativo a este punto, y si nosotros no hicimos más que indicar que una parte del ejército de Cuba si lo deseaba, pasaría á determinadas colonias esp. o en las barriadas de Santiago.

Hoy, como ya es un periódico hace indiciones más claras acerca de esas autorizaciones para hablar sin que pueda darse de indiscretos.

El proyecto del Gobierno de enviar refuerzos en gran número á Filipinas para reducir y castigar ejemplarmente á los tagalos nos parece acertadísimo y de no difícil realización, como indica un periódico de la mañana.

No contando los insurrectos filipinos con el apoyo de los americanos, que una vez hecha la paz abandonarian el archipiélago magallánico, será fácil empresa para España exterminar —no castigar— á los traidores.

En Filipinas no son necesarias reformas políticas, sino una administración honrada y una energía puesta en práctica siempre que las circunstancias lo exijan.

Complot contra el Czar

CHOCOLATE

El *Standard*, publica un telegrama fechado el 30 en Moscou, dando cuenta del descubrimiento de un complot contra el Czar, complot descubierto por una verdadera casualidad.

He aquí un extracto del hecho.

Hace algunos años, un comerciante retirado de negocios, se ofreció cons-

truir una capilla militar en Tsarkac. Selo (campo de maniobras inmediato a Moscou) y el Czar colocó solemnemente la primera piedra.

La obra padeció como rapidez, el rico comerciante invirtió 200.000 rublos (100.000.000 de pesetas) aproximadamente y el Czar debía asistir á la consagración del templo en los primeros días de Noviembre.

Se terminaban, pues, los trabajos de decorado interior, encargados á artistas de renombre.

Uno de estos, encargado de ejecutar un fresco que representara escenas bíblicas, como es costumbre en iglesias rusas, se preparaba á empezar su trabajo cubriendo de yeso la pared para obtener una superficie lisa donde pintar.

De pronto la espátula tropezó con un obstáculo, el pintor examinó la pared, había en ella un alambre de hierro que parecía subir desde el piso de la iglesia.

Las autoridades, prevenidas, abrieron una información y descubrieron que el alambre en cuestión, llegaba hasta una mina cargada de pólvora colocada bajo los cimientos de la iglesia.

Debía haber sido construida y cargada por los obreros que ejecutaron los primeros trabajos del edificio y estaba completamente cubierta; solo así se comprende que la Comisión que reconoció la iglesia no advirtiese nada.

El generoso comerciante fundador de la iglesia, el arquitecto que dirigió las obras y otras varias personas han sido detenidas.

Existen grandes sospechas contra el arquitecto, y su madre ha fallecido repentinamente al enterarse de la acusación que pesaba sobre su hijo.

En cuanto al fundador, el comerciante retirado, cuya inocencia ha quedado perfectamente establecida, ha sido puesto posteriormente en libertad.

El descubrimiento ha causado gran sensación á Moscou.

Serán seguramente muy del gusto de los numerosos admiradores con que cuenta en España el inventor del toxípíro, las siguientes líneas de nuestro estimado colega *El Diario de Yecla*:

«Ayer tuvimos el placer de estre-

char la mano al hombre del dia al en quien todos confiábamos nuestra ventura, á nuestro querido amigo y paisano don Manuel Daza.

El cariño de la familia pequeña, le ha hecho abandonar por un momento el que siente hacia la grande.

Poco tiempo tuvimos la satisfacción de estar á su lado, pero ese solo bastó para que abrigáramos con mas firmeza el convencimiento de que aun nos restan días de gloria, conseguida merced á su prodigiosa concepción.

Ha pasado la calle de Amargura sufriendo caídas y tropiezos en donde debía esperar alientos y protección, pero aún no ha sido crucificado, aún respira, y con él España entera, especialmente este pueblo donde tiene sus mayores aficiones.

No ha sido sólo, nos decía, el obstáculo de la materia al que me ha acarreado sinsabores, éste al fin y al cabo el tiempo se encargó del vencerle, ha sido, tristemente decirlo, españoles que están dando en estos días muestras de su despegue á la Patria.

Una mano oculta que todos conocemos, pero que nos absténemos de nombrar, le ha acarreado infinidad de dificultades y hasta le ha amenazado (vergonzoso es confesarlo) con ser tratado como el más loco anarquista si persiste en el hermoso proyecto de salvar á su querida España.

Medidas tomadas en estos tiempos, de egoísmo del poder, por quien pue de hacerlo, han impedido sea realizado antes lo que todos ansiamos. Ofertas, abrazos, entusiasmo delirante produjo en el primer momento en las esferas del gobierno la noticia del resultado de un trabajo no recompensado todavía y debido á nuestro paisano.

El toxípíro Daza, fué en un principio la salvación de la Patria, según le dijo el mismo Sr. Sagasta, y sin que se sepa á que atribuirlo, ese medio salvador de nuestro decoro, se desprecia, las ofertas, los abrazos, las energías y los entusiasmos todos del gobierno hanse traducido en pocos días en el más completo desdén por no decir en el más inicuo castigo.

De las palabras de nuestro amigo hemos deducido que dentro de poco tiempo, días nada más, habrá demostrado á los incrédulos, á los que de él desconfian, que su palabra ha sido coronada con el éxito de la obra.

A la hora presente y merced al cariño y protección que les dispensan los verdaderos españoles, se estará preparando la obra que ha de coronarle y conseguir sea su nombre es-

pectado en el mundo entero.

Y acerca de los detalles del invento, el señor Daza correspondió con su habitual cortesía á la legítima curiosidad con que le manifestamos, suplicarle nos expresara, aquellos que sin menoscabo del secreto, quieren necesariamente saber, para dar una idea de *toxípíro*.

El modelo de aparatos que presentó en el Ministerio de Marina es de un alcance aproximado de 10,000 metros, siendo fácil el darle mayor, hasta el punto que se deseé.

La fuerza destructora es equivalente á la que representa la caída sobre un punto determinado de 400.000 kilogramos de peso; ó de otro modo, produce el mismo efecto que el que causaría la caída de veinte vagones cargados con sus 10,000 kilos correspondientes.

En cuanto á la velocidad del proyectil es aproximadamente de 400 metros por segundo.

Dice que su invento se funda en principios científicos conocidos, pero cuya aplicación es completamente nueva.

Tiene el señor Daza seguridad absoluta en el éxito de sus trabajos. Antes de ir últimamente á Madrid, hizo 42 experiencias en Guadix que le hicieron un resultado excelente, por lo que quedó plenamente convencido de lo acabado y perfecto de su invento.

Se están construyendo otros proyectiles, y la semana próxima se verificarán las pruebas en Madrid.

Otros detalles de menos importancia ya son conocidos del público y no creemos necesario repetirlos.

Como dato curioso, nos dijo nuestro respetable amigo que en Madrid se le presentaron dos ingleses, suplicándole les dejara obtenerner dos fotografías y planos del aparato. El señor Daza se negó a acceder á tal pretención, alegando que el invento no le pertenecía, desde el instante que lo presentó al gobierno que si quería realizar sus propósitos acudiría á él.

Esto habla muy bien con respecto al patriotismo del inventor.

Crónica de las guerras

DE CUBA

Desde la Habana.—Un pliego de Gervera

Madrid 3.

Un cablegrama particular de la

Habana, dice que ayer, a las nueve de la mañana, se presentó frente al Morro un yate norteamericano con bandera blanca.

Salió enseguida el cañonero «Yáñez Pinzón», recibiendo de los tripulantes yanquis varios pliegos y correspondencia.

Entre los pliegos hay uno para el general Blanco.

Es del almirante Cervera, conteniendo el parte oficial del desastre de Santiago de Cuba.

Aún cuando se guarda mucha reserva acerca los términos en que se halla redactado el parte, asegura el despacho de la Habana que el almirante Cervera especifica como fué el combate, las bajas que tuvimos, el estado en que quedaron nuestros buques, así como las órdenes que le comunicó el Gobierno, la junta de jefes celebrada antes de zarpar la escuadra del puerto de Santiago, etc.

También se detalla la llegada de algunos prisioneros a Annapolis y otros pormenores.

DE FILIPINAS

Los frailes

Madrid, 3.

Asegúrase que han celebrado una detenida conferencia el Nuncio de Su Santidad y el ministro de Ultramar sobre la situación de los órdenes religiosas en el archipiélago filipino.

Anadese que como consecuencia de esta entrevista el señor Romero Giron está estudiando un proyecto preferente al asunto.

También se ha dicho que una gran parte de los frailes que hay en la isla de Luzón pasarán a las Visayas y que los otros regresaran a la Península.

La actitud de Aguinaldo

Dice un despacho de Londres que el corresponsal del «Times» en Gavite profetiza que en breve surgirán serias complicaciones entre los norteamericanos residentes en Filipinas y los tagalos á causa de la actitud hostil en que se ha colocado el cabecilla Aguinaldo.

Este halla tan envalentonado que impide a los norteamericanos atacar a Manila.

DE PUERTO RICO

Madrid, 3. 11'15 m.

Frente a la capital de la isla hay cuatro acorazados norteamericanos sosteniendo el bloqueo.

El «Evening Journal» publica la falsa especie de que el general Macias ha conferenciado con los cónsules respecto a la capitulación de San Juan de Puerto Rico.

VARIAS NOTICIAS

Nada de nada

Madrid, 3.

El jefe del Gobierno ha estado en Palacio despachando, como de costumbre con S. M. la Reina.

Al salir del régio alcázar ha dicho el señor Sagasta a los periodistas que no había nada nuevo de Cuba, Filipinas, Puerto Rico y Washington.

Si la afirmación del jefe del Gobier-

no dejara lugar a dudas, nos permitiríamos asegurar que en el ministerio de Estado se han recibido amplios despachos de Mr. Cambón y del señor León y Castillo, acerca de los cuales se ocupará extensamente el Gobierno en el Consejo que hoy ha de celebrarse.

La deuda de Cuba y la intervención de Filipinas

En los círculos diplomáticos de París se asegura que lo único que se discute en las negociaciones de paz es lo referente al pago de la deuda de Cuba y la intervención de los Estados Unidos en Filipinas.

El Gobierno Español y la deuda de Cuba

Se da como muy cierto que el Gobierno español pretende que los cubanos se hagan cargo de la Deuda de Cuba con la garantía de los Estados Unidos.

Últimas impresiones

Oficialmente no hay noticias de las negociaciones de paz.

Los ministros guardan extraordinaaria reserva

El Sr. Sagasta ha confirmado que desea conferenciar con los principales personajes políticos acerca las cuestiones de actualidad y otras varias que en estos momentos preocupan la atención del Gobierno.

No hay noticias de Washington ni de las Antillas, ni de Filipinas.

Esta tarde se reunirán los ministros en Consejo.

A última hora se ha dicho con referencia a telegramas particulares de los Estados Unidos, que seguramente España aceptará las condiciones de paz impuestas por los Estados Unidos si bien rechazaría el encargarse de la Deuda cubana.

Del actual reemplazo

Ayer ingresaron en caja los mozos del actual reemplazo.

A partir de dicho día, tienen dos meses de tiempo para redimirse a metálico, los quintos del último reemplazo.

Traslado

Ha sido trasladado a la Audiencia de Tarragona D. Joaquín Soler y Catalá, magistrado de Alicante.

Diarios de Castellón

Hoy no se han recibido en esta redacción.

Paseos militares

Cada número de este semanario no obstante el valor de su portfolio seguirá siendo el corriente de 20 centimos.

Palomas mensajeras

Dice del Ferrol que algunos pescadores han encontrado varias palomas mensajeras que conducían partes redactadas en francés.

Paseos militares

El señor ministro de la Guerra ha

telegrafizado a los capitanes generales dándoles instrucciones relacionadas con los paseos militares que se están realizando en distintas regiones.

Falta de pesca

La falta de pesca que se nota este año en nuestras playas atribuyen los pescadores a la presencia de numerosos delfines que la devoran o la ahuyentan.

De Barcelona

Continúa agravándose la situación de la clase obrera en Barcelona.

Se han instalado bastantes cocinas económicas, y a consecuencia de la falta de exportación han suspendido sus trabajos muchas fábricas del bivalvos y tejidos calculándose que el cierre de éstas ha dejado sin trabajo a más de 5.000 obreros. 000.000.000

Los artículos de primera necesidad han subido de precio y en el puerto no hay movimiento comercial.

Organo eléctrico

En la Exposición que ha de celebrarse en París en 1900, figurará un instrumento bastante parecido a un órgano de pequeñas dimensiones, cuyos acordes se oirán a una distancia de nueve kilómetros. El piano-organo en cuestión se halla provisto de resonadores eléctricos cuya potencia presenta a las notas una intensidad de seis a ochoc mil veces más energica que en la actualidad.

Los resonadores se emplearán además durante la Exposición, en el gran fonógrafo que está terminando Edison, y que se oirá de manera distinta en plena atmósfera por multitudes de doce a quince mil personas a la vez.

Artistas españolas

Con su número del próximo sábado el popular semanario «El Gato Negro»

comenzará a repartir un precioso y llamativo portfolio de ARTISTAS ESPAÑOLAS, que será en España lo que los cuadernos «Nos jolies actrices y Paris s'amuse en Francia», publicando magníficos retratos, caprichosamente adornados, de todas las artistas que en nuestra patria valen y figuran, lo mismo en el terreno del arte lírico que en el dramático, en las esferas del teatro del género chico que en las pistas de los Circos, en los tablados donde se rinde culto al género andaluz que en la arena de la plaza de Toros.

El portfolio de «El Gato Negro»

está presentado en forma encuadrable y con el gusto exquisito a que nos tiene acostumbrado periódico de tan felices iniciativas.

Seguramente no habrá persona de gusto que deje de aprovechar la ocasión que «El Gato Negro» le ofrece de poseer los retratos más caprichosos de todas, absolutamente todas nuestras artistas.

Cada número de este semanario no

obstante el valor de su portfolio seguirá siendo el corriente de 20 centimos.

GEOGRAFIA

La invención de esta ciencia la atribuyen los egipcios a Mecurio, los griegos a Atlas, y los chinos la suponían

El Colmenero Español.

Se ha publicado el número 79 de este periódico dedicado exclusivamente en el cultivo de las abejas, dirigido por D. Enrique Mercader—Belloch. Administración San Francisco 2—Barcelona.

Sol y sombra

Curiosísimo e interesante es el núm. 68 de este popular semanario taurino ilustrado, que verá la luz hoy.

Texto.—«Urge el remedio», por «Don Hermógenes». —«Toros en Andújar», por J. V. —«Corridas de feria en Valencia», por «Luis». —«Estafeta taurina».

Grabados.—Andújar: Grupo de «Lagartijo», «Torrito» y Manuel Sánchez Molina (sobrino de «Lagartijo») Grupo de «Lagatigo» y varios amigos. Grupo de «Lagartigo», «Torrito» y varias aficionados. «Torrito» y su cuadrilla. Instantáneas de la corrida celebrada el 25 de Julio. Valencia: Instantáneas de las dos corridas de feria, los días 24 y 25 de Julio.

Rosas frescas en invierno

Cuando florecen las últimas rosas, cerrad los capullos en el momento que van a abrirse; cubrid el tallo o rabo de la flor con cera o lacre; coloqued en seguida el capullo en un cucurucú de papel fuerte, y suficientemente ancho para que la flor no toque al papel; pegad con cola las vueltas del cucurucú para que no pueda penetrar el aire, y colgad los cucuruchos por la punta dentro de un armario; si pueden estar separados mucho mejor.

Durante el invierno, cuando deseis hacer uso de las rosas, dejad el cucurucú, cortad el tallo que fué la rama, quemad en seguida su extremidad, colocad la flor en agua fría y a las dos horas se tendrá una magnífica rosa.



Los autores antiguos es la carta

que Sesóstris, rey de Egipto, mandó hacer para dar á su pueblo una idea de la extensión de su imperio.

La Geografía tardó mucho tiempo en ser una ciencia fundada sobre principios ciertos; y los errores y opiniones absurdas que mantenían los hombres estudiosos acerca de la figura de la tierra, no empezaron á disiparse hasta que los griegos asiáticos, reuniendo los conocimientos de los astrónomos caldeos, juzgaron que aquella formaba con las aguas un cuerpo esférico. El primero que aseguró esta especie fué Tales de Mileto, quien grabó sobre una plancha de cobre algo con que quería significar la tierra y el mar, constituyendo una esfera la unión de ambas cosas. Vino después el uso de las cartas geográficas entre los griegos, y el gusto por el estudio y confección de estas se extendió más tarde á los romanos.

Los siglos de barbarie que siguieron á la decadencia del imperio romano paralizaron esta ciencia, que desterrada de Europa como las demás, encontró después en Asia un acogida favorable entre los árabes.

Alamón, califa de Babilonia, hizo traducir el *Almagesto* de Tolomeo, y que dos astrónomos recorriesen las llanuras del Senaar para medir un grado del gran círculo de la tierra.

Por último, la geografía no empezó á progresar rápidamente en Europa hasta 1584 en que F. de la Guillotier publicó en Francia el primer mapa que se ha conocido.

Sección Oficial

Cédula de citación

En el juicio ejecutivo de pobre que en este juzgado se sigue á instancia de Vicenta Curto Bertomeu esposa de Juan Bertomeu Tadés, Felipe Curto Fabra y José Curto Fabra, labradores vecinos de esta ciudad, en la calidad de herederos abintestado de su difunto padre y abuelo respectivo José Curto Pepió, y en su representación el Procurador D. Daniel Olesa, contra D. Domingo Falco y Olesa, Abogado, vecino que fué de esta ciudad, en reclamación de mil pesetas de capital, intereses legales y costas, en la calidad de subrogado en el lugar del deudor Eusebio Llasat y Castells, y por haber fallecido durante el curso de los autos el ejecutado D. Domingo Falco, contra sus herederos, que en la actualidad se ignora quienes pueden ser estos, á un escrito presentado por la parte ejecutante, se ha dictado la siguiente—Providencia del Juez señor Romero—Tortosa seis Julio de mil ochocientos noventa y ocho. Por presentado este escrito que con la certificación del acta de defunción de don Domingo Falco y Olesa, únase á los autos de su razón; y proveyendo á lo principal del anterior escrito de treinta de Mayo último de la parte ejecutante, citese á los herederos del difunto ejecutado D. Domingo Falco y Olesa, para que dentro del término de ocho días se personen en los presentes autos ejecutivos, bajo apercibi-

miento de continuar el curso de estos, é ignorándose quién ó quienes sean hasta ahora dichos herederos del difunto ejecutado D. Domingo Falco y Olesa, citáseles por medio de cédula que se insertará en el Boletín Oficial de esta provincia y en el Diario de avisos de esta ciudad LA VERDAD, y se fijará en los estrados de este Juzgado. Proveido y firmado por el señor Juez doy fe.—Romero.—Ante mí—Isidoro Sabater.

Y para que la transcrita providencia sea notificada al heredero ó herederos del difunto D. Domingo Falco y Olesa que se ignora quienes sean en la actualidad, y sean citados á los efectos consignados en la citada providencia, se les hace la notificación y citación por medio de la presente cédula para que comparezcan en este Juzgado dentro del plazo y al objeto que se expresa en la inserta providencia.

Y para que surta los efectos acordados y se inserte en el Boletín Oficial de esta Provincia y de orden del señor Juez, expido la presente cédula original que firmó en Tortosa á siete de Julio de mil ochocientos noventa y ocho.—El Escribano, ISIDORO SABATER.

Ganga para los enfermos

El Oculista D. Juan J. Cucala garantiza cura y operaciones tal como prometerá, de lo contrario no bracará honorarios. Las cataratas en menos de tres minutos las opera sin dolor.

Tortosa Cambios 3. (vulgo puente)

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

Horrorosa tormenta.—Un pueblo arrasado

Madrid 3, á las 19'15 n. Un despacho de Palencia comunica noticias del desastre ocurrido en aquella región á causa de una horrorosa tormenta.

El pueblo de Villamediana ha sido arrasado.

En otra población han quedado destruidas 70 casas.

Hasta ahora se tiene noticia de haber perecido en la catástrofe más de 100 personas.

Consejo de Ministros

Madrid, 3, á las 9'15 n. El Consejo de Ministros ha durado tres horas.

Sigue siendo impenetrable la reserva ministerial.

En el Consejo el señor Girón leyó un despacho de Ilo Ilo suscrito por el general Ríos en lo cual se esponen los

medios de que pueda disponerse para mandarle giros.

Los ministros dicen que nadie sabe en definitivo acerca de las negociaciones de paz hasta el viernes.

Dijeron también que hoy hay mejores impresiones que ayer.

Se desprende de estas declaraciones que el Gobierno ya conoce las condiciones que los Estados Unidos imponen pero no quiere hacerlas públicas hasta que haya consultado á los personajes políticos que han sido llamados á esta Corte.

Como que estas consultas terminarán el viernes, se sospecha que debe á esto el hecho de que los ministros señalen este día para dar á conocer el estado de las negociaciones de paz.

Las consultas

Madrid, 3, á las 10 n.

Esta noche han llegado los señores Montero Ríos y Vega Armijo llamados por el Gobierno.

Mañana se espera el resto de los personajes que han sido llamados.

Los generales que se consultarán, son según las últimas noticias, Martínez Campos, Azcárraga, Chinchilla, López Domínguez y Weyler.

El Rey

Madrid, 3, á las 10'20 n.

Restablecido de su enfermedad, saldrá en breve á la calle S. M. el Rey.

Conferencia

Madrid 3 á las 10'20 n.

El Nuncio de Su Santidad ha celebrado una extensa conferencia con el ministro de Ultramar respecto á la situación en que han de quedar los frailes de Filipinas.

Las Cortes

Madrid, 3, á las 10'50 n.

Amigos íntimos del Sr. Sagasta le atribuyen el propósito de abrir las Cortes en la primera decena de Septiembre.

Las negociaciones

Madrid, 3, á las 11 n.

Decíase esta noche que es probable se trasladen á París con motivo de las negociaciones de paz el duque de Almodóvar del Río y el señor Merry del Val.

Manzanillo

Madrid, 3, á las 11'15 n.

Nueva York. Créese muy próxima la rendición de Manzanillo, pues los defensores de la plaza carecen de víveres y municiones.

¿Derrota?

Madrid 3, 11'22 n.

Nueva York.—Según telegrama de la costa Este de Santiago, Calixto García ha comunicado que en Nipe tuvo un encuentro con fuerzas españolas, llevando la mejor parte.

En libertad

Madrid 3, 11'30 n.

Habana.—Atendiendo á reclamaciones de su Gobierno, ha sido puesto en libertad el cónsul francés en Gibara.

Lo que rechazaremos

Madrid 3, 11'45 n.

Nueva York.—Créese que la única condición que rechazará España de cuantas Mac Kinley propone, es la relativa al pago de la Deuda cubana.

Indemnizaciones

Madrid 3, 11'55 n.

Nueva York.—Parece que se exigirá España el pago de indemnizaciones a subditos yanquis por valor de 30 millones de dollars.

Los catalanes

Madrid 4, 12'30 m.

La comisión catalana del Fomento de la producción ha emplazado hasta pasado mañana la conferencia que debe celebrar con el señor Puigcerver.

Al lado de España

Madrid, 4, 12'20 m.

La prensa cree que Europa se pondrá al lado de España en lo referente al pago de la Deuda cubana y á la cuestión de Filipinas.

Varias

Madrid, 3, 11 m.

La contestación de Mac Kinley tiene 1.100 palabras.

Ha terminado la liquidación bursátil de fin de mes.

Se registran muchas quiebras y fugas.

La suspensión de hostilidades

Madrid 4, 12'10 m.

En los círculos diplomáticos se cree que las hostilidades se suspenderán á fines de semana.

Comisión técnica

Madrid, 4, 12'40 m.

La comisión técnica nombrada por Sampson ha declarado que algunos buques españoles echados á pique en Santiago aun tienen cañones cargados que no pudieron disparar por falta de tiempo.

Hispanópolo

Madrid, 3, 11'57 n.

The World publica un violento artículo diciendo que España debe hacerse cargo de la deuda cubana.

La comisión mixta

Madrid 3, 12 n.

En el caso que España se oponga á que se reuna en Washington la comisión mixta los Estados Unidos exigirán que se reuna en Londres.

Consultorio homeopático

DEL

Médico D. Victor Meléndez Rico

Calle de San Roque n.º 13 pral.

Del acreditado consultorio homeopático del distinguido médico que fué de esta localidad D. Felipe Ascot Benet se ha encargado su sobrino D. Victor Meléndez Rico, médico homeópata.

Foguet, impresor.—Plaza del Hospital,

**BUSCASE CON VERDADERO AFAN EL
PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA**

FARMACEUTICO PREMIADO EN VALENCIA

Porque el enfermo se distrae al preparárselo él mismo.—
Séntase hasta con placer.—3.º Nada irrita.—4.º Su efecto es rápido
sin molestias.—5.º Su uso no priva la comida.—6.º Favorece a los se-
ñoritas jóvenes para su mayor desarrollo por la preparación de hierro
que lleva.—7. Pueden tomarlo sin ningún temor hasta las personas
extremadamente delicadas y niños de la más tierna edad.—8.º Su sabor
es imponente, pero no desagradable.—9.º Se desintoxica bien y se expelle
el exceso de gas que se acumula en el estómago.—10.º Su efecto es
extremadamente fuerte y duradero.—11.º Su efecto es muy suave.
12.º Su efecto es muy suave.—13.º Su efecto es muy suave.—14.º Su
efecto es muy suave.—15.º Su efecto es muy suave.—16.º Su efecto es
muy suave.—17.º Su efecto es muy suave.—18.º Su efecto es muy suave.

Antidoto Soberano DE LAS ENFERMEDADES

BIBLIOSAS:

y por lo mismo corrige inmediatamente las inapetencias, accidentes,
náuseas, indigestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del ment-
truo, vahidos, evónitos, estremecimientos, dolores de cabeza y otros p-
decimientos cuya causa suele residir en el estómago. Sustituye en ta-
dos los casos, y con gran ventaja, al citrato de magnesia como simp-
purgante. A los días de su uso se curan.

De venta en Tortosa, farmacia de D. Pio Isidor, Calle de la Ciudad,
á dos pesetas la caja.

Compra venta y exportación de aceites

DE

Rafael Alvarez

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

Abaixadors, 1, BARCELONA

Banco Hipotecario de España

PRESTAMOS HIPOTECARIOS AL 5 Y 12 POR 100 DE
INTERES ANUAL

Amortizables a largo plazo, de 5 a 50 años, á 8,5 a 10,50 m.

CON GARANTIA DE FINCAS RÚSTICAS Y URBANAS

Terminada las anualidades que se hayan pactado, quedará la finca
libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto ni tener
entonces que reembolsar parte alguna del capital.

Además, el Banco acepta en cualquier época el reembolso total o
parcial del préstamo.

No importa que las fincas estén hipotecadas.

No se admiten préstamos inferiores á 5,000 pesetas.

Agente para la provincia, Daniel Virgili.

Cuantos deseen proponer operaciones pueden dirigirse á
DON MANUEL ESTRANY CALLE CARMEN, NUM. 3, 2a planta
En esta ciudad

**Librería Religiosa
Científica y Literaria**

FUNDADA EN 1760

Francisco Martínez

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENUADERNADORES para toda

clase de documentos

correspondiente índice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—Aprieta

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda

la vida.

Es el más económico.

Su precio 3,50 Ptas. uno

Llegada Campeón. (ancho base)

Llegada Campeón. (ancho base)